

Retrato hablado (o *narcocorrido*) del capo, según el subprocurador: inteligente, con capacidad de reacción extraordinaria, percibido como héroe...

Y a todo esto, ¿qué pensará *El Chapo* de Santiago Vasconcelos?

Desplome de 90% en la inversión extranjera directa de enero a marzo

■ Sólo se captaron 590 mdd, revelan datos del BdeM

JUAN A. ZUÑIGA Y VICTOR CARDOSO ■ 20

Entrarán a las arcas del SNTE \$1,126 millones en cuotas de maestros

■ “Nosotros seguimos como peones acasillados”, exponen profesores ante la Cámara

ENRIQUE MENDEZ ■ 10

Rechazo a BBVA Bancomer por cancelar cuentas de ONG-EZLN

■ 14



■ 22 y 23

opinión

JOSÉ BLANCO	18
MARCO RASCÓN	18
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO	19
ANA MARÍA ARAGONÉS	21
PEDRO MIGUEL	26
PEDRO RIVAS MONROY	36
JAVIER FLORES	3a
TERESA DEL CONDE	6a

Repudio en Colima a establecer una regasificadora

■ VERONICA GONZALEZ CARDENAS
CORRESPONSAL

MANZANILLO, COL., 30 DE MAYO. En diciembre pasado los colimenses se enteraron de que el estado fue seleccionado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para instalar una planta regasificadora, pero no hubo más detalles.

En los últimos días el gobierno estatal emprendió una campaña para convencer a los habitantes de la comunidad de Campos —en la zona sur del municipio, al otro extremo de los desarrollos turísticos— y a los pescadores de la laguna de Cuyutlán que establecer una regasificadora no representa riesgo alguno, que generará 10 mil empleos directos e indirectos en el municipio y que terminará con la contaminación producida por la termoeléctrica, ubicada a escasos metros de esa zona.

Es una campaña que se basa en verdades a medias y mentiras, advierten los pescadores, porque oficialmente nadie les ha informado que se pretende modificar el uso del suelo —tienen que hacerlo para poder instalar la planta— y que la pesca desaparecerá como actividad.

El 29 de marzo de 2005 —mientras Colima vivía el duelo por la muerte del gobernador Gustavo Vázquez Montes en un accidente aéreo— el mandatario interino Arnoldo Ochoa González intentó modificar el decreto del Programa Regional de Ordenamiento Ecológico y Territorial de la subcuenca laguna de Cuyutlán, que data del 5 de junio de 2003, para cambiar el uso de suelo agrícola, turístico y pesquero, como está en la actualidad, por industrial y de navegación, para poder instalar la regasificadora y todo un corredor que, en silencio, se ha empezado a montar.

Los pescadores de Cuyutlán enfrentan solos a todo el aparato gubernamental, desde el alcalde panista de Manzanillo, Nabor Ochoa López, hasta el gobernador Silverio Cavazos Ceballos y los grupos económicos que se verán beneficiados con el desarrollo industrial. Los trabajadores están sujetos a presiones para que acepten la instalación de la planta sin que les ofrezcan una alternativa de

En ciernes, corredor industrial en la laguna de Cuyutlán; pescadores, los más afectados



EVELYN FLORES

La termoeléctrica de Manzanillo, junto a la cual se pretende construir una planta regasificadora. El canal, conocido como Tapo de Ventanas, es la fuente de sustento de decenas de pescadores

vida.

La laguna de Cuyutlán abarca los municipios de Manzanillo y Armería, y está compuesta por cuatro vasos lacustres. El vaso I, donde se pretende construir la regasificadora, es el más profundo y fue modificado en los años 70 para instalar la planta termoeléctrica, que genera luz para Manzanillo y el occidente del país.

Al modificarse la geografía ori-

ginal del vaso I se construyó un canal de casi 5 metros de ancho y 20 de profundidad, el cual permite que el agua del mar pase a la laguna, pues las turbinas de la termoeléctrica requieren grandes volúmenes de líquido.

El canal, ubicado en un tramo que se conoce como Tapo de Ventanas, es utilizado todas las noches por decenas de pescadores. En total son 600 familias las que en los últimos 50 años han vivido

de la captura de peces y camarones en el vaso I de la laguna de Cuyutlán, mismas que se quedarían sin sustento si la CFE instala la planta de gas natural licuado ahí. Además de los 80 *ramaderos* —como les llaman a quienes tienen palapas— que dan servicio a los bañistas.

La instalación de la regasificadora en Manzanillo representará una inversión de 2 mil millones de dólares. Con esa obra el gobierno estatal rebasará las metas de inversión de todo el sexenio 2003-2009; de ahí el interés en acelerar el proyecto.

El principal argumento del mandatario colimense Cavazos Ceballos es que la planta no representa riesgos para la seguridad de la zona, que generará más de 10 mil empleos e impulsará el desarrollo de 300 hectáreas de parque industrial, lo cual propiciará la construcción de nuevas empresas.

“Todavía no podemos hablar de soluciones alternativas, porque aún no sabemos la ubicación de la planta. Una vez que sepamos dónde se va a ubicar, entonces vamos a conocer quiénes serán los afectados por el proyecto y se plantearán alternativas de solución. Se trata de que nadie salga perjudicado; si alguien resulta afectado se darán proyectos alternativos para que no se dañe su situación económica”, manifestó el mandatario estatal.

El pasado 24 de mayo el gobernador se reunió con 200 pescadores de la laguna de Cuyutlán, quienes le pidieron que no permita “que la Comisión Federal de Electricidad le *lave* el cerebro con el proyecto de la regasificadora” pues hace 30 años, cuando se instaló la termoeléctrica, se prometió a los pescadores que les darían todo el pescado y el camarón que atrajeran las turbinas de la planta para que mejoraran sus ingresos económicos, pero eso nunca ocurrió.

“¿Qué van hacer con nosotros?”, pregunta la pescadora Graciela Gutiérrez. “¿Van a hacer lo que hicieron cuando se construyó la termoeléctrica y se pusieron a lavarnos el coco? Nos dieron atole con el dedo”, expresó.